

LA DISPUTA POR LA CDMX EN MORENA



POR ONEL ORTÍZ FRAGOSO
@ONELORTIZ
AUDIO: [HTTPS:// YOUTU.BE/ CQALGTORNEO](https://youtu.be/CQALGTORNEO)

La Ciudad de México (CDMX) ocupa el segundo lugar en número de electores y el primer lugar en importancia política. Después de la Presidencia de la República,

la jefatura de gobierno de la CDMX es el segundo puesto de poder en el país. Quien sea jefe de gobierno es un aspirante natural a la Presidencia de la República, más en Morena, porque AMLO y ahora, Claudia Sheinbaum, ocuparon ese cargo.

En estos momentos, más que la presidencia de la República, en donde la contienda inició con una ventaja considerable a favor de Claudia

Sheinbaum respecto a Xóchilt Gálvez, la CDMX será la manzana de la discordia, porque las tendencias electorales son más competidas entre Morena y el Frente Amplio por México.

En la CDMX, las encuestas revelan que Morena sigue como la primera fuerza, pero

hay competencia social y política. En las elecciones de 2021, la alianza PAN, PRI y PRD ganó la mayoría de las alcaldías. AMLO perdió sectores de la clase media que en 2018 estuvieron con él, pero que ahora se oponen a sus decisiones y que se expresaron en las marchas de noviembre del año pasado y febrero de éste.

En el 2024, Morena no tendrá un día de campo en la CDMX. Se anticipa que será la elección más competitiva de la jornada electoral del próximo año.

Después del frenesí provocado por el triunfo de Claudia Sheinbaum como coordinadora nacional de defensa de la Cuarta Transformación, Mario Delgado, presidente nacional de Morena, anunció que el 18 de septiembre su partido pu-

blicará la convocatoria para la elección de coordinadores estatales en ocho estados y en la CDMX, que renovarán sus gobiernos el próximo año, los aspirantes se registrarán el 25 y 26 de septiembre.

Ojalá (Dios quiera) que los morenistas y sus aliados hayan aprendido las lecciones del 6 de septiembre en beneficio de la unidad y legitimidad de su movimiento. Ojalá que la convocatoria a los procesos estatales no repita los excesos de la elección nacional, la cual fue construida desde la desconfianza. Ya veremos.

Entre jueves y viernes de la semana pasada, comenzó la efervescencia. Alzaron la mano Ricardo Monreal, el cual ya declinó al aceptar un encargo de Claudia Sheinbaum; Clara Brugada, Omar García Harfuch y Cuauhtémoc Blanco; mientras que, a pesar de sus declaraciones, continúan las especulaciones de que Mario Delgado dejará la Presidencia de Morena para competir por la Jefatura de Gobierno. Ya veremos.

Las cartas sobre la mesa de Morena son Clara Brugada y Omar García Harfuch. Así como, los dos posibles aspirantes emergentes serían Mario Delgado y Gerardo Fernández Noroña, claro si el Tribunal Electoral no lo inhabilita antes.

Omar García Harfuch. El aparecer adelante en algunas de las encuestas publicadas por medios de comunicación adversos a AMLO y a Sheinbaum, su desempeño al frente de la seguridad capitalina, que va de aceptable a regular, y su cercanía con Claudia Sheinbaum, son las cartas

de presentación de Omar García Harfuch para aspirar al segundo puesto de poder en el país.

No pertenece a Morena, no ha participado en ningún movimiento social, de izquierda o progresista; menos ha ganado un puesto de representación popular. Es un policía y un especialista en seguridad. En 2012, Marcelo Ebrard cometió un grave error en apoyar a Miguel Ángel Mancera para que fuera su sucesor en el gobierno capitalino. Claudia Sheinbaum puede sucumbir al canto de las sirenas. Se confirma que nadie aprende en cabeza ajena.

AMLO tendría que tragarse un sapo muy grande al aceptar que un ex colaborador de Ge-

naro García Luna sea el responsable de conservar la Ciudad de México. Omar García Harfuch afortunadamente sobrevivió a un atentado en el cual

perdieron la vida dos de sus escoltas. Con este antecedente, no podría hacer una campaña de contacto con la sociedad como la realizan los candidatos de Morena y en general, de todos los partidos políticos, porque tendría que tener un amplio cuerpo de seguridad, lo cual, de entrada, es una enorme desven-

taja en términos de percepción y un riesgo real para él y para los que participan en su campaña.

Clara Brugada es Morena de corazón. Leal a López Obrador y a Claudia Sheinbaum. Sus dos gobiernos consecutivos en la alcaldía Iztapalapa han sido uno de los ejemplos de mayor éxito en la capital del país.

De Iztapalapa para el mundo. Clara Brugada es la candidata todo terreno de Morena. Los cargos que ha ocupado los ha ganado en las urnas, con un trabajo de base en Iztapalapa, en las barrancas de Santa Catarina, enfrentando primero a los grupos priístas y después a los grupos y corrientes del PRD. Sabe hacer y ganar campañas. Su candidatura fortalecería el voto duro, pero dicen que no podría conquistar nuevamente a la clase media capitalina.

En reiteradas ocasiones, Mario Delgado ha dicho que no aspira a ser candidato de su partido a la CDMX, pero de manera discreta, en ocasiones no tan discreta y mientras las corcholatas



por 70 días recorrieron el país, en el contexto del plan piloto de reafiliación a Morena, construyó una amplia red de relaciones y contactos con la base y sus principales dirigentes capitalinos.

La descalificación que Marcelo Ebrard hizo del proceso de selección del coordinador nacional de defensa de la cuarta transformación complicó cualquier movimiento de Mario Delgado; sin embargo, permanece como uno de los principales cuadros de Morena en la capital.

Gerardo Fernández Noroña fue la revelación en la elección del coordinador nacional de Morena. Fue el que más creció, en algunas encuestas empató y en otras superó Adán Augusto López Hernández, haciendo una campaña desde la base y con escasos recursos económicos.

Este proceso lo convirtió en una figura nacional, sin olvidar que ya contaba con un amplio conocimiento en la capital del país, particularmente, entre el voto duro morenista. Si lo miden en las encuestas de la CDMX, más de uno puede llevarse una sorpresa.

La candidatura de Cuauhtémoc Blanco a la jefatura de gobierno de la CDMX es de chocolate. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.

En la CDMX, las encuestas revelan que Morena sigue como la primera fuerza, pero hay competencia social y política. En las elecciones de 2021, la alianza PAN, PRI y PRD ganó la mayoría de las alcaldías.

